ihrer Themen und Gestaltungsweisem brauchen die Darstellung von Problemen unserer sozialistischen Gegenwart wie auch aus der Geschichte der revolutionären Arbeiterbewegung und der Vergangenheit unseres Volkes.

Gerade weil es unsere Schriftsteller selbst als ihren verantwortungsvollen Auftrag verstehen, die sozialistische Wirklichkeit nicht nur zu beschreiben, sondern aktiv mitzuverändern, werden sie stärker noch danach streben, das Neue in dieser Wirklichkeit zu entdecken. Mehr denn je sind sie in unseren Tagen berufen, auf die nur der Literatur eigene Weise zur Herausbildung sozialistischer Überzeugungen ihrer Leser beizutragen. Sozialistischer Patriotismus und proletarischer Internationalismus, die brüderliche Verbundenheit unserer Deutschen Demokratischen Republik mit der Sowjetunion und den anderen Ländern der sozialistischen Staatengemeinschaft, die Solidarität mit allen Kämpfern gegen den Imperialismus können durch Werke der Literatur ständig gefördert und vertieft werden.

Wie beim Fortschritt der gesamten Gesellschaft, so entstehen auch im literarischen Schaffen stets neue Fragen. Das Erfassen und Gestalten von Problemen menschlicher Entwicklung und Bewährung, der Konflikte im Leben bedarf großer Anstrengungen.

Ganz in diesem Sinne unterstützen wir alle Bemühungen Ihres Verbandes, politisch-ideologische und literarisch-künstlerische Probleme aufzugreifen und zu klären. Dieser Meinungsaustausch, dem auch durch Literaturwissenschaft und Literaturkritik noch stärker anregende Unterstützung zuteil werden sollte, wird dem literarischen Schaffen neue Impulse vermitteln.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands wird Ihnen und der sozialistischen Literatur und Kunst auch weiterhin ein verständnisvoller und kameradschaftlicher Förderer sein.

Wir wünschen dem VII. Schriftstellerkongreß der Deutschen Demokratischen Republik ein gutes Gelingen, den Schriftstellern viele neue Erfolge im literarischen Schaffen und persönliches Wohlergehen.

Mit sozialistischem Gruß

Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands

Berlin, den 14. November 1973